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令和６年４月定例教育委員会会議録 

 

1. 日 時 令和 6年 4月 30日（火）午前 11時 

2. 開催場所 楢葉町役場 大会議室 

3. 出席委員 青木教育長、宇佐神正道委員、菅野伯恵委員、酒主秀寛委員、 

古市貴之委員 

4. 出席職員 坂本生涯まなび課長、髙木こども園長、渡邉こども課長、遠藤課長補佐、 

林指導主事、猿渡指導主事、手島係長、長谷川主事 

 

教育長 

皆様、おはようございます。 

今年度初めての定例教育委員会になります。今年 1 年よろしくお願いいたします。JFA

アカデミーの女子が楢葉に戻りまして、現在 J-ヴィレッジ駅から竜田駅まで電車通学をし

ております。お見かけの際はぜひ声をかけて激励していただければと思います。それでは

本日の会議を開きます。只今の出席数は 5名であります。定員に達しておりますので令和 6

年 4 月楢葉町教育委員会定例会を開会いたします。議事日程はお手元に配布してあるとお

りでございます。 

「日程第 1 会議録署名人の指名について」ですが、菅野委員と酒主委員を指名したいと

思いますがご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

教育長 

会議録調整人にはこども課の長谷川美咲さんを指定いたします。次に「日程第 2 会期の

決定について」ですが、会期は本日 1日限りということでご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

教育長 

それでは会期は本日 1日限りといたします。次に「日程第 3 会議録の承認について」で

すが、こども課に説明をお願いいたします。 

 

こども課長 

事前に送付させていただきましたとおりですが、修正等がございましたらお願いいたし

ます。また、ファミリーサポート事業について古市委員から問い合わせをいただいている

ため「その他」で説明させていただきます。 
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教育長 

説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、令和 6 年 2 月及び 3 月楢葉町教育委員会定例会会議録は原案のとお

りといたします。続きまして、「日程第 4 報告事項」に入ります。「教育長一般経過報告に

ついて」から報告させていただきます。 

< 教育長一般経過報告について説明 > 

以上の報告内容について皆様からご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので「教育長一般経過報告について」は以上といたします。次に、こども

課から報告をお願いいたします。 

 

こども課長 

< 小学校 5 月の行事について、中学校 5 月の行事について、キャリア教育について、相

双中体連大会について、JFAアカデミー福島女子について報告 > 

 

林指導主事 

<令和 6年度楢葉町教育委員会基本方針について、令和 6年度楢葉町教育委員会教育方針

について、令和 6 年度相双地区教育アピールについて、令和 6 年度相双教育アピール授業

づくり編について報告 > 

 

教育長 

こども課から報告がありましたが、皆様から何かございますか。 

 

酒主委員 

令和 5 年 3 月の定例会議で、こども園と小学校及び中学校から令和 5 年度の経営方針の

説明がありましたが、その経営方針を見て令和 6 年度楢葉町教育委員会の基本方針や教育

方針を作成したのでしょうか。 

 

林指導主事 

学校の経営方針は、基本方針よりも前の令和 5 年度末に出ています。本来ですと、学校

の経営方針は学校が楢葉町の教育方針を受けてから決めていますが、今年度の基本方針は

文科省、福島県、相双教育事務所の流れを汲んで決めました。学校の教育方針と同じよう

な流れになると思います。重点教科は、先日の園長校長会で話し算数、数学、英語、道徳
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と決めて取り組んでいます。 

 

教育長 

ありがとうございます。その他、ございますか。 

 

宇佐神委員 

アカデミー生が楢葉中学校に入学したことで楢葉中学校生徒は刺激を受けていると思い

ますが、アカデミー生と楢葉中学校生徒の関係性や課題があれば教えていただきたいです。 

 

こども課長 

良い面は、アカデミー生は活発で積極性があるところです。また、静岡で実施していた

ことを町や学校の中で同じようなことができないかと模索が始まっていると聞いています。 

一方で、アカデミー生がハッキリと物事を言うことに対する違和感を申し出る生徒がい

ると報告を受けました。ただ 1 ヶ月しか経っていませんので私たちとしても学校と密に情

報交換し、JFA の担当者やコーチとの話し合いの場を多く持ってみんなで支えていきたい

と思います。 

 

教育長 

その他、ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、次に生涯まなび課から報告をお願いいたします。 

 

生涯まなび課長 

< 楢葉町×東京大学総合研究博物館連携ミュージアム ―大地とまちのタイムライン―

について、令和 6年度楢葉市民大学申込状況について、総合グラウンド陸上競技場の改修

について報告 > 

 

教育長 

生涯まなび課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、次にあおぞらこども園から報告をお願いいたします。 
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こども園長 

< 園児数、4月行事報告、5月行事予定、子育て支援センター事業報告、幼児教育アドバ

イザーについて、教職員一覧について、令和 6 年度楢葉町立あおぞらこども園運営方針に

ついて報告 > 

 

教育長 

あおぞらこども園から報告がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、報告事項については以上といたします。次に「日程第 5 その他」に

入ります。「その他」の中で、ファミリーサポート事業について説明をお願いします。 

 

遠藤課長補佐 

< ファミリーサポート事業について報告 > 

 

教育長 

ファミリーサポート事業について説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

古市委員 

ファミリーサポート事業のことは聞いていましたが、実際に使いやすいのか、担い手は

いるのか、ボランティア頼みで事業が進まないのではないかなど課題があるのであれば、

町として課題解決に向けて考えていかなければいけないと思いました。例えば、23 人の方

が退会し今後ボランティア頼みにしていくのは難しいと思います。今年度の動向を見守っ

ていく必要があると考えます。もし改善できないのであれば、町にお願いして予算をたて

るなど進めていかなければいけないと思います。今年度、社協に話を聞きに行きたいと思

います。 

 

教育長 

その他何かございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

その他ということで委員の皆様からなにかございますか。 

 

菅野委員 

中学生徒たちは J-ヴィレッジ駅から竜田駅まで電車で通っているとのことで、その他自
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転車通学している生徒も見かけます。他の中学生徒の中にはバスで通っている生徒はいな

いのでしょうか。 

 

こども課長 

大坂地区や松ノ口地区以外の生徒は自転車で通っています。 

 

教育長 

その他何かございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

なければ事務局からお願いします。 

 

猿渡指導主事 

＜ 地域学校協働センターから報告 ＞ 

 

教育長 

地域学校協働センターから説明がありましたが、何かございますか。 

 

古市委員 

何割のお子さんが児童館を使われているのですか。利用状況も分かれば教えていただけ

ればと思います。 

 

猿渡指導主事 

放課後こども教室の登録数に関しましては、130 名の 80％です。特別支援学級の子はほ

ぼ全員来ているので参加児童数は毎日 55人前後ですが、国の基準の人数にプラスしていま

す。イメージとしては 5、60人の子供に常勤職員が 2名、こども園から 1名、支援員が 1、

2名の体制です。特別支援学級の子が毎日 4～5人きているので、その子たちに 1人ずつス

タッフをつけるのがベストではありますが、現在は 6、70 人に対して 5 名の体制でやって

います。登録数は増えていると感じます。昨年度に、同時利用、夏休み長期利用、一時利

用という 3 つの区分を作りました。毎日の利用数は 2、30 人でそのうちの大半がこども教

室に行っています。16 時 30 分までに行っているお子さんが 20 人で常勤職員が 3、4 人で

す。16時 30分にこども教室が終わりますので、その後は児童クラブに移ります。児童クラ

ブですと 2、30人に対し、対応する職員が 4人です。こちらは国の基準を満たしています。

ただ、児童クラブの中に特別支援学級のお子さんがいるので、本来であれば国の規定にう

まく配置している実情ではあります。今は支援員の数が足りず、募集をかけても集まらな

い状況です。予算はあるがスタッフがいないことが悩みとなっています。 
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教育長 

その他何かございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

なければ事務局からお願いします。 

 

こども課長 

次回の定例会議は 5月 30日の午前中で行います。時間は追って連絡します。 

 

教育長 

その他何かございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

それでは以上をもちまして令和 6 年 4 月楢葉町教育委員会定例会議を閉会いたします。

ありがとうございました。 

 

 

午前 11時 53分閉会 

 

令和 6年 4月 30日 

 

議事録署名人   菅野 伯恵 

 

議事録署名人   酒主 秀寛 

 

会議録調整人   長谷川 美咲 


